

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Salamanca, un mes.	1'25 pias.
Provincias, trimestre.	4'50 "
Extranjero, francos.	9 "
Número suelto.	0'05 pias.
idem atrasado.	0'25 "

25 ejemplares, 0'75 céntimos.

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.ª plana, líneas, cuerpo 10.	1'00 pias.
En 2.ª	0'80 "
En 3.ª	0'25 "
En 4.ª	0'25 "

Noticias, reclamos y comunicados, 25 céntimos líneas del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL PORVENIR

Diario republicano

La correspondencia al Director

Oficinas y Talleres, Azafranal, 2

Teléfono número 10.

Los valientes y el buen vino

El incidente Soriano-Sánchez Guerra, suscitado en la sesión que anteaer celebró el Congreso, dió motivo para evidenciar que el señor Maura no es lo que se creía que era; un carácter, que á este título, ya que no á otros, ganara el respeto, no las simpatías, con que amigos y adversarios le distinguían.

Maltratáronse de palabra durante el curso de una discusión, el ministro y un diputado; provocóse la sesión secreta para tratar de la corrección parlamentaria que procedía, y pretendió el señor Maura establecer una distinción que sería bochornosa, cuando de injurias se trata entre ministros y diputados; pidiendo para el señor Soriano, en esta distinción fundado, una severísima pena. A la expulsión, nada menos, aspiraba el Presidente del Consejo, jaleado por los diputados más serviles de la mayoría; pero los jefes de las minorías, que lamentaban todos el disgusto originado y censuraban las frases verdaderas, opusieron á esta resolución violenta; y el señor Maura cedió en sus exigencias, no por convencimiento, sino porque vió que faltaba ambiente para ellas.

Después, surgió otra proposición menos radical contra el señor Soriano. Tratábase de un voto de censura y el señor Maura dió su apoyo y recomendó esta proposición.

Pero para esta como para la anterior, faltó en todo momento el asentimiento del Presidente de la Cámara, que no se avino nunca á establecer la diferencia que se pretendía entre ministros y diputados, y tampoco pudo prosperar; y entre desautorizaciones al Gobierno cuya desairada posición no pudo ponerse más de relieve, surgió otra proposición del señor Romero Robledo en la cual á vueltas de muchísimos distingos se querían conciliar propósitos y deseos irreconciliables, y tampoco prosperó, volviéndose después de fatigosa discusión y de incidentes poco serios una proposición anodina y sin trascendencia que dejó en pie las injurias y el desprestigio del Ministro, si desprestigio hubiera en las frases que dieron lugar á la sesión secreta.

El señor Maura que comenzó con tales arrogancias fué cediendo, cediendo de ellas, al extremo de que quien no se conformaba al principio de la sesión más que con expulsar á Soriano, terminó por aceptar una solución que más que correctivo para el diputado radical, resulta censura para todo el Parlamento donde «no se guardan, por lo visto, unos á otros sus miembros los respetos y consideraciones que se deben».

Romero Robledo, fué quien impuso su criterio, y este y las minorías dejaron al señor Maura tan quebrantado en su autoridad que con razón se creía que la crisis era la sanción merecida

á tanta flojedad y á tales indecisiones.

El encanto ha desaparecido y Maura ya no podrá pasar plaza de «hombre de hierro» de carácter inflexible, de voluntad enérgica.

Ha quedado en la triste condición de uno de tantos politicastro que lo sacrifican todo á la conservación del poder.

Cuanto á Sánchez Guerra... seale la tierra leve.

En resumen, la sesión secreta puso de manifiesto la verdad que entraña el proverbio que intitula estas líneas: que no son duraderos los valientes ni el buen vino.

CRONICA

Yo quisiera ser un gran sembrador de odios, porque mientras predomine en nosotros la transigencia no iremos á ninguna parte. Lo digo como lo siento. Hacé falta que combatamos á nuestros enemigos con las mismas armas que ellos emplean.

Resulta ya cargante el consabido lema de igualdad y fraternidad. ¿A qué viene eso de igualdad y fraternidad si nuestros enemigos nos consideran desiguales y no nos tienen por hermanos suyos? La igualdad y fraternidad será muy buena para cuando gobernemos; pero mientras tanto, tratemos al enemigo como enemigo nuestro que es, tal como ellos nos tratan.

Estoy cansado de oír:

—Hombre, no os metáis con los curas, ¿qué daño os hacen?

Y, si por casualidad, accediendo á esos ruegos hipócritas, dejamos pasar desapercibidos sus desmanes, viene detrás el ramalazo porque el enemigo nos ha creído débiles. No, no; yo soy partidario de la lucha perpétua. Al fin y al cabo, más noble, más gallardo, más altivo es estar siempre en la oposición á no tener que decir, aun cuando sea noblemente:

—Por esta vez manejo el cotarro.

Por eso yo, cuando oigo decir campaña de propaganda republicana, no puedo menos de sonreirme porque esta, mientras nos contentemos con ensalzar las excelencias de este régimen, será infructífera. En cambio, si fuera un campaña de propaganda de odios y ambiciones, sería buena, sería fecunda.

Toda ambición, siendo muy elevada, es noble y digna; todo odio, llevado á sus extremos, es noble y es digno también, porque la mayoría de las veces es generado por aquella.

Pero ni ambiciones ni odios sufrimos ó experimentamos los españoles. Nosotros con que nos dejen dormir la siesta tenemos bastante.

En nuestro espíritu penetró la holganza de los africanos, pero no sus pasiones, tal vez porque, la iglesia, con sus terrores demoniacos, se encargó de matarlas en germen.

Ved, sinó, lo que hace la juventud española gestuda, trabaja, es entusiasta por alguna idea?..

Los españoles seremos muy devotos, pero se conoce que el excepticismo de la Enciclopedia echó hondas raíces en nuestras almas y hoy, excepto la comida, lo demás nos tiene sin cuidado.

Por eso, decía yo y lo repito, que debemos crear ambiciones y convertirnos todos en unos grandes sembradores de odios.

LUIS ROMANO.

COSITAS

A la Audiencia el otro día un letrado de tercera se llevó una calavera que ignora de quién sería; y con ella el abogado (cuya fama no sucumba) soltó frases de ultratumba al Tribunal del Jurado. Y aquello á primera vista se me antoja y me figura que fué la cámara oscura de cualquier ilusionista.

He oído, señores, que los serenos en ferias de Septiembre dan un concierto. Si lo de tales cantantes resulta un hecho, nos chapamos de gusto los veinte dedos.

Para carruajes de punto son el non los de c. la tierra con jacos jacarandosos lo menos de la edad Media; pero para utilizarlos es de precisión suprema que otorgue su testamento aquel que deudas no tenga y rezar un pater noster por el alma del que muera

En el Jacar se ha encontrado al sitio del Parapeto el cadáver de un sujeto en una manta arropado. Y al arrojarlo así al río zacaso el pobre lo haría, por no morir de frío ó evitar la pulmonía?

MAS FRAILES

QUE EN EL SIGLO XVII

En el año 1623 se celebró en Madrid la procesión del Corpus con gran solemnidad, á causa de encontrarse en la Corte el príncipe de Gales, que después fué el desgraciado Carlos I. Mesonero Romanos, el ilustre cronista de la villa del oso y del madroño, se hacía cruces, ya en aquellos tiempos, del incalculable número de frailes que figuraban en el acto.

Con el grajeo que en todos sus escritos es característico, hace relación de las órdenes que desfilaron por las calles de la Corte de los milagros.

¿Cuántas fueron? Cuéntense: Mercenarios descalzos, Capuchinos, Trinitarios descalzos, Carmelitas descalzos, Clérigos menores, PP. de la Compañía de Jesús, Mínimos de la Victoria, Jerónimos, Mercenarios, Trinitarios, Agustinos, Carmelitas, Franciscos, Dominicos, Basilios, Premostratenses, Bernardos y Benitos.

Y esto era en el reinado de Felipe IV. Madrid, entonces, era un semillero de conventos. Todo, ó casi todo lo que hoy son plazas, eran residencias de hermandades monásticas.

Durante el breve reinado de José Bonaparte, se demolieron infinidad de conventos, dando lugar á gran número de solares en los que ya no se edificaba. Esta transformación en el aspecto de Madrid, hizo que al rey intruso le denominaran el rey plazuelas.

Pues bien, lo que ocurría con escándalo durante el reinado del padre de Carlos II, ocurre hoy en mayor cantidad y nadie se queja; porque el leve clamoreo que se levanta ahora en la opinión por lo del Concordato, no resuelve nada si no se dan más patentes pruebas de protesta.

En pleno siglo xx, como insulto al progreso, sino en el centro de Madrid, donde solo existe el edificio de

los luises, en los alrededores se alcanzan más de 120 conventos.

Y el número de órdenes ha aumentado como el idioma castellano aumenta en fuerza de asimilarse palabras extranjeras.

Así como los franceses tienen fama de asimilarse las ideas, nosotros, por asimilarnos algo, á más de las frases de moda, nos asimilamos comunidades religiosas.

Eramos pocos y parió la abuela. Por si no teníamos bastante con las que Mesonero Romanos señala, nos hemos apropiado, las de Maristas, Redentoristas y un sin fin más, expulsadas de Francia.

De modo que siempre vamos ganando algo. En cantidad.

La usura en los campos

Según la estadística publicada recientemente por la Dirección general de los Registros, en el año 1894 se hicieron préstamos con pacto del retro sobre fincas rústicas por valor de 14.200.000 pesetas, efectuándose las liberaciones sólo por 2.700.000 pesetas.

Los préstamos con hipotecas de bienes rurales ó interés mayor del 6 por 100, fueron en número de 5.589, por la suma de 19 millones y medio, y el total de estas operaciones ascendió á 11.744 por 114.800.000 pesetas, incluyendo en estas cifras los préstamos sin interés alguno manifiestos ó sea aquellos en que la usura, avergonzada de su monstruosidad, no quiso presentarse desnuda.

Parecidos á éstos son los datos correspondientes á 1895, 1896, 1897 y 1898, que es el último año que alcanza la referida estadística ó trabajo demostrativo de que la propiedad rural va á pasos de gigante á las manos muertas de los prestamistas.

Si el capital se ensaña de este modo con los que hipotecan prendas tangibles y saneadas, calcúlese cómo tratará á los colonos y arrendatarios que no pueden ofrecer garantías tan sólidas de sus deudas. A éstos les exige el 5 por 100 al mes, como rédito mínimo, y el pago en frutos de primera calidad, tasados por lo común al hacer el trato, en la mitad de su precio ordinario.

LA ESTAFA DEL DIA

El Castellano se ocupa ayer de este asunto extensamente y á los hechos por nosotros relatados añade el de que Ceballos pidió á su cliente dos recibos en blanco firmados por ella y que ésta se los facilitó porque dijo el señor Ceballos que había recibido una carta del ex novio de Carlota pidiéndole una entrevista en Zamora y como sospechaba que le iba á dar dinero necesitaba los recibos.

Ceballos hizo el viaje; regresó diciendo que nada había logrado pero no devolvió á su cliente los recibos que en blanco le había firmado.

El día 27 del actual se ratificó Carlota en la querrela, á la que según El Castellano se han unido cartas del señor Ceballos muy curiosas.

Nota sensata

El Adelanto dedica á este asunto seis líneas y media que literalmente copiamos á continuación, sin quitar ni poner punto ni coma:

«Nuestros colegas locales el Noticiero Salamantino y EL PORVENIR se ocupan ayer en lugar preferente y con gran extensión de la querrela de estafa presentada á nombre de una antigua camarera del café de la Perla de ésta, contra el conocido abogado de este Colegio señor G. de C.»

Como El Adelanto hace resaltar nuestra insensatez; nosotros, recíprocamente, damos la nota sensata del colega para que no falte nada en la información.

Nos place la lealtad en los apuntamientos.

Otro día, cuando sea oportuno, y

tengamos vagar, habremos de discutir sobre la prudencia y circunspección del diario del Corriño.

Porque nos parece que va por tocas.

Y que no siempre utiliza las cifras ni extrema como en la ocasión presente la discreción.

Aparte de que tratándose de personalidad tan respetable como el señor G. de C., todo nos parece poco.

La patochada del pacto

El señor Soriano, que estuvo afortunadísimo en sus arremetidas á Sánchez Guerra, incurrió en un error y en una vulgaridad al recoger las habillitas sobre absurdas componendas de la minoría republicana con el gobierno.

Se fijó el inquieto diputado en el chisme de que se había dejado el distrito de Calatayud al hijo del señor Maura, lo que desmentimos, cuando apareció el rumor en La Correspondencia, con el testimonio de los comités de Calatayud y Ateca.

La otra paparrucha que acogió el señor Soriano, sin creer en ella seguramente, fué la de que entre el autor de Al pasar y Maura se había convenido no suspender el Ayuntamiento de Valencia, á cambio de recibir allí bien al rey y de no acceder á ciertos suplicatorios.

¿Pero es, señor Soriano, que en Valencia no hay más republicanos que Blasco Ibáñez? Si hay más, si el señor Soriano capitanea un partido, este hará durante el viaje del rey lo contrario que se supone pactado. No ha visto que echando tierra á la minoría se cegaba, porque cuando el rey vaya, si nada ocurre, como no ocurrirá, se dirá que los sorianistas son impotentes ó están vendidos.

¿Ve cómo juega con fuego, quien se hace eco de esas tonterías?

Del Extranjero

Desde Petersburgo

¡Sin flota!—Ni en Septiembre.—Lo del «Orel».—Abandono.—El miedo á los atentados.—Precauciones en Cronstadt.

No hace muchos días, en un corro de amigos que le interrogaban acerca de la fecha de su partida, al frente de la escuadra del Báltico, para el teatro de la guerra, el almirante Rodjstvensky dijo con ciertos dejos de amargura y de desesperación:

—¡No lo sé, porque aún no tengo escuadra.

Y efectivamente, la tan traída y llevada escuadra del Báltico no existe aún más que en construcción, y esto, para los efectos de la guerra es como si no existiera.

Se viene anunciando que en la primera quincena de Julio partirá de Cronstadt con rumbo al Extremo-Oriente una mitad de la escuadra, cosa bastante dudosa, porque no obstante estar trabajando de día y de noche más de un millar de hombres en cada barco, están aún muy retrasadas las obras del «Sisóí-Velikí», del «Alejandro III», del «Borodino», del «Sonaroff» y del «Navarine», que son los barcos modernos y perfeccionados que han de constituir la base y el grupo más potente y poderoso de la escuadra expedicionaria.

En ella se trabaja con desusada actividad, y no obstante esto, y las diversas medidas y resoluciones que adopta el almirante Avelan con sus frecuentes visitas á los astilleros del gran puerto del Báltico, no se cree que dicha escuadra esté lista para partir antes de dos meses.

Los más pesimistas no creen en la salida de esta escuadra, y los menos pesimistas dudan que pueda salir antes de Octubre.

Aquellos no dudan que los barcos queden listos de aquí á fines de Septiembre, como se dice en el Almirantazgo; pero temen que sobrevenga cualquier accidente que inutilice á una parte de la escuadra.

Y para que se vea lo fundados que son estos temores, ahí está lo sucedido al «Orel», que revela una impericia y una imprevisión grandísimas en los ingenieros navales y en los jefes de Marina.

Se dijo que el «Orel» había sido objeto de un atentado al salir de los astilleros para dotarle de armamento en Cronstadt, y lo ocurrido no fué otra cosa que uno de tantos accidentes que viene sufriendo la marina rusa, unas veces por impericia y otras por improvisación de los que la mandan.

Debajo de la línea de flotación tenía el «Orel» tapones, de los cuales nadie se acordaba y por nadie fueron vistos, no obstante haber sido inspeccionado detenidamente. El oleaje era aquel día bastante fuerte, y á poco de ponerse el barco en marcha, los golpes de agua quitaron los tapones y esta comenzó á inundar torrencialmente al hermoso acorazado, no enterándose de lo sucedido la tripulación hasta que el «Orel» comenzó á hundirse.

El accidente tendrá por consecuencia que el «Orel» no pueda formar en la escuadra expedicionaria, pues de salvarse no quedará terminado en lo que resta de año, pues aun no se ha logrado ponerlo á flote.

Otro de los temores que son causa de los pesimismoes que reinan respecto á la salida de la flota, es el convenio que existe de que los japoneses han de intentar destruirla antes de que abandone las aguas de Cronstadt.

El temor de que los japoneses intenten la destrucción en la misma rada de Cronstadt, lo mismo existe en el Almirantazgo que en el pueblo. En todas partes se cuenta con ella.

Por este motivo las precauciones que se han tomado, son rigurosas y extremadas.

Para que pueda ser mejor vigilada, ha sido dividida en tres rada, y en ella no puede entrar nadie, aun los mismos almirantes, sin un permiso especial, y en cuanto á los que trabajan en los barcos, incluso los altos personajes, existe una consigna que pone en peligro sus vidas ó libertad á la menor trasgresión de las órdenes dadas.

A la puesta del sol cesa todo movimiento en el puerto, y el ingreso en la rada está terminantemente prohibido, teniendo orden los centinelas de descargar sin aviso de ningún género, sus fusiles, sobre todo el que se acerque á ella.

Por último, de ocho de la mañana á doce de la noche, las dragas no cesan sus trabajos, desde el puerto hasta el faro, por abrigar el temor de que se arrojen minas en ese trayecto.

En fin, que en vista de los repetidos atentados, es tal el miedo que existe en Cronstadt á la astucia y osadía de los japoneses, que constantemente se está temiendo una catástrofe.

RUTOFF.

Petersburgo Junio 1904.

Movimiento republicano

SUSCRIPCIÓN iniciada por EL PORVENIR para atender á los gastos que ocasione la propaganda republicana en esta capital y pueblos de la provincia.

Table with 2 columns: Ptas. Cts. and list of names including Suma anterior, J. L..., Querubina H., La niña Luz Bolaños, Total.

Los donativos, desde 5 céntimos, se admiten en la administración de EL PORVENIR, Azafrañal, 2.

Los donantes de fuera de la capital, pueden enviarlos en sellos de correo.

Misceláneas

La prensa de Madrid publica un telegrama de Sevilla, diciendo que á la salida de la iglesia de San Pedro los guardias detuvieron á un sacerdote que acababa de decir misa, conduciéndole detenido á la prevención y después á la cárcel.

Las personas que presenciaron la detención la comentaban achacándola á los sucesos amorosos ha poco acaecidos y que la prisión obedecía á hallarse el sacerdote, llamado Francisco Jiménez León, reclamado por la Audiencia para cumplir condena por injurias.

Raro es el día que en la crónica escandalosa no se registran desmanes de los ministros de Cristo.

Si fueran republicanos sería cosa de leer la Buena prensa, y de oír á los pudibundos que tienen á Cristo en los labios y á Luzbel en la conciencia.

Los alcoholeros han cerrado sus tiendas para protestar del proyecto del señor Osma.

De donde resulta que el ministro, por casualidad y sin querer, ha hecho un bien á la nación.

Cerradas las tiendas de bebidas se acabaron los borrachos.

Es decir que Osma resulta casi un tarro de amoníaco.

Osma sea V. circunspecto y tenga mucho cuidado sino, con ese proyecto va á salir alcoholizado.

Hasta La Correspondencia de España está conforme en que el banco azul ya no es el banco de la paciencia sino el de la provocación, el de las anchas tragaderas y el de las plácidas digestiones.

Y conste que estas son frases de un conservador, recogidas por la sesuda Corres.

El Congreso ya no es Congreso, es una sucursal de la Plaza de la Cebada.

Y al Sancho de Sánchez Guerra eso es lo que yo le daba para refrescar su ardor, cebada, mucha cebada.

Prensa oficial

GACETA DEL DIA 28

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes:

Real orden modificando, de acuerdo con lo propuesto por la Junta de Colegios universitarios de Salamanca, el art. 51 del Reglamento general de los mismos.

Otra declarando desiertas las oposiciones anunciadas para la provisión de la Auxiliaría del tercer grupo de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Santiago, y disponiendo se anuncie á oposición entre Doctores en el mes de Julio.

Otra disponiendo se anuncie la provisión de la clase de Mecánica general, Electrotecnia elemental y Técnica industrial de la Escuela Superior de Artes industriales de Córdoba, al turno de concurso entre Profesores numerarios de las mismas Escuelas.

DE TODAS PARTES

Reparación á Puccini

El teatro Grand de Brescia ha ofrecido al autor de La Bohemia y La Tosca cumplida reparación del fracaso que sufrió en la Scala de Milán con motivo del estreno de la nueva ópera Madame Butterfly.

Los brescianos han casado la dura sentencia dictada por los milaneses.

Haciéndose eco de la opinión general, un crítico escribe:

«En realidad, creo que el fracaso de Madame Butterfly se ha debido exclusivamente á pequeños errores, fácilmente corregibles de una plumada. Bastará cortar un poco de japonsería al primer acto, reducir á más justas proporciones el fascinante dúo final, marcar un momento de pausa entre la primera y la segunda parte del acto segundo y regalar un vestidito elegante á la artista que deba personificar la belleza de Kate».

El público contra el público. Los brescianos condenando el fallo del pueblo de Milán. Y ahora, que hablen de aquello de Vox populi....

Alimentación excesiva

Es cosa corriente que los individuos pertenecientes á las clases acomodadas suelen comer más de lo justo.

Muchas enfermedades, graves á veces, reconocen este origen.

Claro es que, para evitar la causa, basta que cada individuo obre racionalmente, que se contenga dentro de los límites de la templanza; pero no todos son capaces de reprimir sus naturales impulsos, y, por tanto, de guiarse por el dictamen de la razón.

Precisamente, para llevar el pleno convencimiento de lo nocivo de la alimentación excesiva al ánimo de los irreflexivos, R.-H. Chittenden, psicólogo de reputación envidiable, ha practicado en la Escuela de Ciencias de Yale una serie de experiencias acerca de la verdadera necesidad alimenticia de un individuo de constitución y salud normales.

Las pruebas han consistido en reducir la ración, principalmente de carne, á gran número de estudiantes, profesores de la Escuela y soldados, quedando demostrado hasta la evidencia que se puede reducir la alimentación de un hombre á la mitad y aún á la tercera parte de la ración ordinaria, sin que aquél pierda de su peso, antes al contrario, el individuo se mantiene fuerte y mucho más ágil.

Signo d' muerte

Los famosos rayos N. emitidos por la materia viva, acaban de recibir de los ilustres químicos Becquerel y Broda una preciosa aplicación.

Examinados los perros, sometidos á la acción del cloroformo, han observado dichos señores que el cerebro, después de una emisión enorme de rayos N, cesa paulatinamente de irradiarlos cuando el animal está completamente anestesiado.

Por tanto, supónese con verdadero fundamento que la falta de emisión de dichos rayos por parte del cerebro durante algunos minutos es indicio seguro de la muerte del individuo sometido á observación.

Conviene tener en cuenta que el descubrimiento es de gran importancia, pues hasta

ahora no se conocía una señal evidente de la cesación de la vida.

La putrefacción de la materia, que era uno de tantos indicios, no podía apreciarse hasta algunas horas, y aun días, después de la muerte.

Aviso á los alpinistas

El alpinismo tiene sus inconvenientes, y no pequeños por cierto.

Según una estadística, recién publicada, ocurrieron en los Altos Alpes, durante el año 1903, treinta accidentes, que acarrearón la muerte de veintiseis personas.

Las desgracias acaecidas en los Alpes medios fueron más numerosas y costaron la vida á treinta y ocho turistas y á doce individuos, que se arriesgaron en excursiones en pleno invierno. Total, setenta y seis muertos.

En 1902 sucumbieron en ascensiones á las montañas cincuenta individuos.

Pero no hay que alarmarse. El alpinismo es higiénico, y esto le salva de la universal condenación.

Además, comparado con el foot-ball, con la natación, la caza y demás entretenimientos parecidos, el número de víctimas del alpinismo no es muy grande que digamos.

De Salamanca

Todos los señores suscriptores que se ausenten temporalmente del punto de su residencia, y quieran seguir recibiendo El Porvenir, les será remitido sin aumento de precio, bastando con indicar en esta Administración la dirección de su nuevo domicilio.

Con gran animación y regular concurrencia de forasteros, se celebró ayer la fiesta en el pueblo de Pedroso.

Nuestros particulares amigos los profesores de instrucción primaria señores Vega y Piriz, recibieron ayer infinidad de visitas con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

El día 1.º de Julio empezarán á expendirse las nuevas libranzas para pago de suscripciones á la prensa.

Ha fallecido en Peñaranda doña Josefa Castillo, madre del empleado en aquellas oficinas municipales don Basilio García Castillo.

Comercio de Ultramarinos de Manuel Ruano

Calle de Bretón, número 16

Vinos blancos y tintos de Rioja, á 30 céntimos el medio litro.

El que quiera vivir bueno y sano que gaste los vinos á MANUEL RUANO.

Ayer noche tuvimos ocasión de ver en la Plaza Mayor, y junto al templete, varias parejas de zánganos, que unos con otros bailaban en formas muy poco cultas, cosa que, además de decir muy poco en favor nuestro, interrumpían el paso por los paseos centrales.

Porque algunos guardias municipales presenciaron el espectáculo impasibles, nos permitimos llamar la atención del señor Alcalde.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio inserto en cuarta plana, de la fábrica de chocolates de don Juan Francisco Martínez.

En la corrida que ayer tuvo lugar en el inmediato pueblo de Tejares, y á la que concurrió mucho público de Salamanca, hubo infinidad de incidentes cómicos, afortunadamente sin consecuencias.

Uno de los churros dió un pitonazo en la parte posterior á un lidiador, sin que le causara apenas daño.

Otro escapóse de la plaza y proporcionó un gran susto á cuantas personas paseaban en las inmediaciones, que eran muchas.

El novillito destinado al matadero, tuvo que morir casi de vergüenza como el comendador del cuento.

Reinó gran alegría y el orden no se turbó ni un solo momento en toda la tarde.

Se ha encargado de dirigir el Orfeón de la Federación Obrera de esta ciudad, nuestro buen amigo el inteligente profesor de música don Julio Reñones.

En un café de Ledesma se originó una cuestión entre un médico de aquella villa y

un abogado de esta Ciudad, que ejerce cargo de elección popular.

El médico abofeteó al abogado, y un amigo de éste que intervino en la cuestión, dió un bastonazo en la cabeza al Médico.

Amigos de ambos contendientes, que lamentaron el percance, procuraron que no tuviera más desagradables consecuencias.

Ultima novedad

Abanico Perfumado

J. ASIAÍN. PLAZA MAYOR, 1 y 2.

Dentro de pocos días se celebrará en Valladolid la vista en juicio oral y público de la causa seguida contra la compañía de ferrocarril del Norte, por el choque ocurrido en Pozal de Gallinas el día 4 de Junio del año último.

Uno de los perjudicados por este incidente ha sido nuestro amigo y correligionario don Angel Devalas á quien ofreció la compañía 3000 pesetas, que rechazó por estimar en mucha mayor suma los perjuicios que se le han irrogado.

Han vuelto á recogerse nuevas muestras de vinos y alcoholes de los que expenden en algunos establecimientos de esta ciudad, para proceder á su análisis, de orden de la alcaldía.

Hoy se celebrará en el café del Pasaje, un concierto extraordinario por los profesores señores Reñones y Rodríguez (M. y J.), interpretando el siguiente programa:

- 1.º Guillermo Tell, (Sinfonía), Rossini
2.º Serenata morisca, Chapi.
3.º Rapsodia Montañesa, Felipe Espino.
4.º Aurora de la Vida (Vals), Felipe Espino.

Gallicida universal

El mejor y más inofensivo de cuantos se conocen.

PRECIO UNA PESETA

Pídase en todas las farmacias

Nuestro colega local El Castellano, se queja de no haber recibido la nota oficiosa que supone habrá mandado á la prensa la junta de señoras y caballeros que forman la delegación para la represión de la trata de blancas, en esta provincia.

Lo mismo nos ocurre á nosotros, colega, por igual motivo no hemos dado tampoco noticia sobre el particular.

Esta mañana ha llegado á Salamanca el señor Marqués de Tovar, que se hospeda en casa del señor alcalde.

La señora madre de nuestro compañero de redacción don Enrique Meca, continúa enferma, y aunque la gravedad no ha desaparecido, notó algún alivio, pasando la noche con relativa tranquilidad.

Muy de veras hacemos votos por que esa mejoría continúe y el restablecimiento completo no se haga esperar.

La Comisión municipal de Hacienda propondrá en la sesión de esta tarde al Ayuntamiento, la subasta de la recaudación del arbitrio sobre puestos públicos en el ferial de ganados durante la feria y toros de Septiembre, bajo el tipo de 7.000 pesetas y las condiciones del año anterior.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos y correligionarios de Béjar, don Basilio de la Rúa y don Alvaro Herrero.

Esta mañana ha salido para Madrid, el elocuente y entusiasta propagandista republicano, José Martínez de Elorza.

Ya sabe que en esta casa deja gratos recuerdos y amigos cariñosos. Lleve feliz viaje.

Nuestro querido amigo y distinguido correligionario el primer teniente alcalde señor Zugarrondo, está enfermo en cama padeciendo los efectos de un cólico.

Pasó la noche con frecuentes vómitos y esta mañana era su estado muy molesto continuando los vómitos.

Celebraremos que la dolencia no tenga consecuencias y que el restablecimiento no se haga esperar.

Esta mañana han decomisado los agentes municipales un kilo de frejoles y medio de cóngrigo por falta de peso.

De paso para Puenteviego, estuvo ayer en Salamanca el autor de la «Historia de Ciudad-Rodrigo», don Dionisio Nogales Delicado.

Por abandonar sus carruajes en la vía pública, han sido denunciados tres cocheros.

Con la calificación de sobresaliente, ha obtenido el grado de licenciado en Derecho

el joven don Rafael González Cobos, hijo del presidente de la Diputación y director del Instituto don Cecilio G. Domingo. Sscale enhorabuena.

SANOL PIZA, INVENTO IMPALIBRE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. completamente curadas en 24 horas. Coniene tenerlo á mano. — 4 y 6 reales frasco.

Dice el Noticiero que ayer mañana á la llegada del tren de Béjar fué detenido por la pareja de orden público un carterista que viste con elegancia y distinción.

Trasladado al Gobierno civil, se le registró y encontrábase en la cartera varios billetes del Banco de España y algunas cartas bajas, pues ya se nota gran movimiento hacia los puertos marítimos.

En la cintura llevaba un puñal de grandes dimensiones y un soberbio Smit.

Trae barba postiza admirablemente colocada y en uno de los bolsillos un pequeño frasco de goma para sujetarse la barba á la cara.

Por ahora no podemos asegurar si se trata de un carterista ó de un sujeto que viene huyendo de la policía.

El señorito en cuestión ha sido puesto á disposición del señor Juez.

Hemos procurado informarnos esta mañana de lo que hubiera sobre el particular y según nuestras noticias, el detenido es un hijo del alcalde de Candelario don Juan Benjarano, que había huido de la casa paterna por haber disputado con sus padres, y se disfrazaba para no ser conocido.

Dentro de breves días le será entregado al Ayuntamiento, por el arquitecto señor Benjaraín, el proyecto de alcantarillado de Salamanca.

Han desaparecido de la casa paterna los jóvenes Marcos Gómez y Juan Marcos, de 10 y 14 años de edad, los cuales vivían en la Ronda y afuera de Sancti-Spiritus respectivamente.

Para su busca y captura se hacen activas gestiones por los agentes del gobierno civil.

Han sido comprendidos en la ley de accidentes del trabajo, el obrero tejedor Gregorio Hernández Sánchez, que estando trabajando en la fábrica conocida en Béjar por «La María Ana» propiedad de los señores Rodríguez y Hermano, tuvo la desgracia de producirse una herida incisa punzante en el dedo pequeño de la mano izquierda.

El obrero Eduardo Rodríguez Flores que trabajando en la sección de cilindros en la fábrica de curtidos que en Vistahermosa tienen los señores de Charro, se causó una herida en un dedo con pérdida de la uña, y Lauriano Clemente, cerrajero en los talleres de coches de los señores Bonati, habiendo resultado con una contusión de segundo grado en el dedo pulgar de la mano izquierda al estar trabajando en unos remaches.

Registro civil

Ayer no se hizo anotación alguna en esta oficina, ni de nacimiento, ni de defunción.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana

SECCION 1.ª

Vista ante el Tribunal del Juralo de la causa seguida en el juzgado de Ciudad-Rodrigo contra José López y dos más por el delito de robo; ponente, señor Martín; abogado, señor Bretón y procurador, señor Rosendi.

ALCANCE POSTAL

(Últimas noticias de la tarde)

Madrid 29 Junio 1904.

Los alcoholeros

Esta mañana, con motivo de no haber sido unánime el cierre que ayer se verificó, de las tiendas donde se expenden bebidas alcohólicas, alcohol, simplemente, hoy se han registrado algunas coacciones.

En la calle de Toledo fueron detenidos tres taberneros que ejercían coacción con los que abrían sus puertas.

En la calle de Embajadores la policía tuvo que hacer uso del sable disolviendo á varios grupos y llevándose á cabo algunas detenciones.

El Gobernador de Madrid impuso á los detenidos en la calle de Toledo una multa de 25 pesetas.

Pasados estos incidentes se abrieron todas las tiendas, cafés, cervecerías, etc.

Maura en Palacio

El señor Maura estuvo esta mañana en Palacio, enterando al Rey del incidente ocurrido en la sesión de ayer en el Congreso.

Los harineros

La Comisión de harineros catalanes visitó esta mañana al señor Maura en su domicilio, celebrando con él una extensa conferencia. El presidente del Consejo les ofreció ayudarlos en todas sus gestiones, manifestándoles la conveniencia de que se avistaran con los harineros castellanos.

Comentarios

Los que, con motivo del incidente de ayer en el Congreso, se han hecho hoy, son diversos. Nadie considera derrotado al Gobierno, por más que haya quien se empeñe en demostrar lo contrario. Sánchez Guerra, aunque no fué muy airoso su situación, saliendo de la seriedad que le impone su cargo, no rectificó, sino aclaró los conceptos para que nadie le atribuyese una intención que dice no tuvo.

TOROS

Con regular entrada se ha celebrado la corrida de novillos, en la que se lidiaron seis de Ibarra por Blanquito y Pataterillo, los cuales banderillaron los seis toros de la corrida. Reina fuerte viento. El primero atiende por Chilandrín, castaño, casi un choto. Recibe cuatro puyazos de los de aupa, y deja un penco para el arrastre. Los matadores adornándose en quites.

Patatero le clava un par de á cuarta, puesto al cambio. Blanquito pone uno de frente y ambos reciben palmas.

Blanquito coge los trastos y después de brindar pasa de muleta con gran valentía. El bicho está muy incierto. Recibe dos pinchazos, media contraria y concluye con una estocada caída. (Palmas).

Segundo, Frailero, negro. Patatero recibe muchos aplausos al pararle los pies.

Toma cuatro varas. Blanquito pone par y medio, saliendo enganchado y revolcado, resultando ileso. El Ibarra empitona á Melito y á Tacerito que milagrosamente salen sanos. Patatero después de ponerle otro par y medio coge los trastos, se vá al bicho y le dá algunos pases ayudados, sufre varias coladas. Le dá un pinchazo, media atravesada y concluye con el animal descabellándolo á la cuarta intontona.

Atiende el tercero por Arbolario y es colorao, recibe cuatro varas y mata un penco.

Patatero pone un par bueno y otro malo. Blanquito, coge los avios de matar y hace un trasteo largo y pesado, pero sin pasar ni una sola vez, recibe un aviso de atención de la presidencia. Por fin se decide y larga una estocada atravesada y á paso de banderillas, concluyendo con el buró de una superiorísima (Palmas).

Cuarto, Viriato, negro, toma cinco varas. Blanquito le pone dos pares en las mismas agujas. (Aplausos). Patatero cambia medio par, pone

al relance uno que le resulta algo trasero. (Palmas).

Trastea con valentía y adornándose mucho. Entra por derecho á matar y agarra un estocazo caído. Descabella á la primera. (Ovación).

Servicio telegráfico

Soriano no se marcha

Madrid 30, 2'40.

Se dijo ayer que regresaría á Valencia el señor Soriano, toda vez que había conseguido su propósito de promover un escándalo en el Parlamento.

Pero parece que esperará á que hable el señor Pallarés, para contestarle.

Según mis noticias, el citado señor Pallarés demostrará hasta la evidencia, la sinrazón de los cargos formulados por Soriano contra los concejales de Valencia.

Es posible que por intervenir algún otro individuo de la minoría republicana, surjan nuevos incidentes.

Se sabe que el señor Azcárate, en nombre de dicha minoría, recogerá las alusiones que hizo al partido de unión y á la misma minoría, el señor Soriano.

Nuevo obispo

Madrid 30, 2'40.

Ha sido nombrado obispo de Astorga, el señor Alcolea, secretario del obispado de Madrid-Alcalá.

Mitín en Valdemoro

Madrid 30, 2'40.

El diputado señor Lerroux, acompañado de los señores Letget y de otros republicanos celebró ayer tarde un mitín en el inmediato pueblo de Valdemoro, organizado por el Comité republicano de aquella localidad.

Se pronunciaron discursos muy radicales, siendo aplaudidísimos todos los oradores.

Anoche regresaron los excursionistas á Madrid.

Desórdenes en Valencia

Madrid 30, 2'40.

Ha llegado á Madrid el abogado valenciano señor Dualde, del partido soriano, conduciendo pliegos que contienen muchas firmas, pidiendo la suspensión del Ayuntamiento.

Para despedirle se organizó una manifestación, que tuvo que ser disuelta por la guardia civil por el desorden que produjeron.

momento podía venir aquí con el Tratado ultimado, esta sería una labor perfectamente parlamentaria, que nos daría satisfacción á todos.

De suarte que no ha habido reticencias de ninguna clase por mi parte; me parece el hecho perfectamente bien y natural.

No tengo, por tanto, la creencia de que haya sido una decepción el retraso. Ahora, lo que sí creo es que se va retrasando mucho este Tratado anglo-francés, y que va á encontrar graves inconvenientes y complicaciones que tal vez hagan necesario volver á variarlo completamente todo.

Dentro de pocos días ha de venir; yo tomo nota de que se trata de días, para que podamos contener un poco nuestras impacencias.

También su señoría ha dado un alcance que yo no había puesto á las palabras que dediqué á la reclamación americana. Yo lo único que trataba era de saber si su señoría, por medio de sus delegados y de los funcionarios del ministerio de Estado, no solo en Marruecos, sino en Francia y en Inglaterra, tenía noticia del alcance de la reclamación hecha por el Gobierno de Washington.

Su señoría me decía, en primer término, que sabe bien lo que pasa en Argel por nuestro respetable representante allí, y respecto á lo segundo, que no lo sabe su señoría porque el Gobierno americano no ha hecho más gestión, si la ha hecho, que una directa con el Gobierno francés. Para mí, interés, basta, porque corre por ahí que la reclamación hecha por el Gobierno americano ya, no solo

Huelga solucionada

Madrid 30, 2'40.

Se ha solucionado la huelga de zapateros planteada en Mahón.

Petición de los yankees

Madrid 30, 2'40.

Dicen de Tánger que los yankees han pedido al Gobierno marroquí una estación carbenera en el imperio.

La guerra

ruso-japonesa

Madrid 30.—2'40.

Dicen de Chefu que el almirante Togo bombardeó el domingo á Port-Arthur.

Lerroux.

CALENDARIO

Hoja de mañana.—Día 1 de Julio San Casto.

Sale el sol á las 4'36. Pónese á las 19'32.

PASATIEMPOS

Solución á los pasatiempos últimos:

AL PROBLEMA 84 años.

A LA CHARADA Sincero.—Unidad

JEROGLIFICO



PROBLEMA

¿Cuál es el número que sumado en su mitad, su quinta y sexta parte, da 336?

La solución mañana.

Solución á los pasatiempos del día 30

AL JEROGLIFICO

AL PROBLEMA

Han remitido solución exacta: Una que anoche dijo Viva la República.—PP. y W.

al Gobierno del Sultán, sino al Gobierno francés, y si esto fuera cierto, implicaría por parte del Gobierno americano un reconocimiento de aquellos artículos del Tratado de 8 de Abril, los cuales dan una intervención á Francia seguramente menor que la generalidad de las gentes creen, por no conocer los términos exactos del Tratado, y si Norte América hubiese creído que aquel Tratado era aceptado por todos, la reclamación la hubiese hecho á Francia, pero notificándola á las demás naciones. No lo ha hecho así, y mientras no se haga público de un modo oficial, tendremos derecho á afirmar que los Estados Unidos están haciendo una gestión directamente al Gobierno del Sultán, comprometiendo, por consiguiente, la integridad política de aquel país.

Todavía añadía más, y me interesa recogerlo para fijar el punto de vista que yo tomo. ¿Es que el tratado de 8 de Abril es definitivo y se está ejecutando? Yo no he aventurado juicio ninguno sobre ese Tratado, reconozco que tiene cosas plausibles desde algún punto de vista, pero me reservo mi opinión sobre los otros para cuando sea conocida la totalidad de la obra.

No basta que las demás naciones permanezcan en el silencio, porque precisamente ese tratado pone término á la protesta silenciosa de Francia por aspacio de muchos años, contra la ocupación de Egipto por Inglaterra, á ciencia y paciencia, ya que no con la aprobación explícita de toda Europa. En todo ese tiempo el protectorado británico estuvo virtualmente discutido por la

MERCADO DE CEREALES

Y LEGUMINOSAS

Trigo candeal: 47 reales las 94 libras sobre wagón Salamanca.

Centeno: 39 reales 90 céntimos las 90 libras, siendo muy solicitado.

Cebada: 26 á 27 reales fanega según clase.

Algarrobas: 34 reales fanega.

DE GUIJUELO

Cotización del día de ayer.

Trigo: 48 reales las 94 libras.

Cebada: 34 fanega. Por la falta que se notó.

Centeno: 36 id. id.

Algarrobas: 33, id. Nuevas.

Patatas: 6 reales arropa. Nuevas.

Vino: 21 reales cántaro para fuera.

Aceite: 43 reales arropa.

Fruta de la Sierra se vendió mucha á cuatro y cinco reales arropa de buenas cerezas y guindas. Nos encontramos de lleno en la recolección y por esta causa aflojan los mercados.

El Corresponsal.

Tamames

En el mercado de ayey en esta villa han regido los siguientes precios:

Trigo: 47 4 reales.

Centeno: 37 id.

Cebada: 29 y 30 reales (según clase).

Algarrobas: No se presentaron.

Avena: á 21 reales.

Arina de 1.ª, 18 rs. arropa.

Patatas, 6 re. arropa.

El Corresponsal.

Sellos de Gauthuc

Admite encargos en la Imprenta de este periódico M. Herrero.—Precios económicos.

Preparacion completa Caligrafía modernista y Teneduría de Libros.

Profesor: DON ANGEL GRANDE.

CLASES

Galigrafía.—De cinco á seis de la tarde PARA SEÑORITAS.

Caligrafía y Teneduría.—De ocho á nueve de la noche PARA LOS JÓVENES.

6, Calle de Bretón, 6.

Almacén de maderas

DE

FLORES Y COMPANIA.

Afuera de Santi-Spiritus Carretera de circunvalación (Junto á la Alamedilla.)

Salamanca

Grandes existencias Precios económicos

El Porvenir, Sociedad Anónima Tipográfica.

CENTRO-PENSION MAÑES

para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto

DIRECTOR PROPIETARIO: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio, 1 y Tostado, 1, SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa-Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases, distribuidas entre las dos casas, SILENCIO, 1 y TOSTADO, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que á cargo de acreditado profesor se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingreso en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento. Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, Francés, Aritmética mercantil y Teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos, desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Prévía autorización se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

reserva de Francia y Gladstone tuvo que repetir cien veces el propósito, siempre aplaudido, del Gobierno inglés, de evacuar el Egipto.

Y lo mismo puede suceder con el Tratado de 8 de Abril, mientras no se ejecute un acto que produzca sus efectos. Su señoría me daba una relativa satisfacción citando el artículo 8.º como una referencia á los intereses de España y al derecho de España á intervenir en la solución del problema de Marruecos, y no habiendo esto terminado, claro es que es un Tratado en suspenso. Esto me interesa, pues esta obra, cuyas excelencias reconozco desde varios puntos de vista, que no quiero tratar por no molestar la atención de la Cámara, puede ser una base de ulteriores inteligencias entre las demás naciones, en cuyo caso podría realizarse una ventaja en el sentido de la civilización de Marruecos, sin negar el principio fundamental de la sociedad internacional.

Esto me interesa mucho. En el problema de Marruecos, como en el de Cuba, ha obrado España obligada por las circunstancias de esta representación internacional, que no debemos abandonar para dejarla entregada pura y exclusivamente á tres naciones fuertes, con derecho á llevar dicha representación, pero no con derecho á monopolizar de una manera absoluta esta dirección internacional.

El señor ministro de Estado ha dicho una cosa agradabilísima para mí, y por ello estamos de enharabuena, y es que dentro de pocos días conoceremos el resultado posi-

vo de los esfuerzos del Gobierno español en el problema marroquí. He de advertir que yo no califico de abandono lo que pasa en este asunto, sino que los plazos que se señalan son excesivamente largos; pero, en fin, ahora se nos dice que dentro de brevísimos días conoceremos las gestiones hechas, y entonces será ocasión de que venga un debate en condiciones extraordinarias, que es necesario que venga para aclarar estos extremos, y entonces estaremos satisfechos, y yo principalmente, del resultado de este pequeño debate é incidente.

Hemos de tratar la cuestión de Marruecos y después discutiremos el importante asunto de la cuestión religiosa.

He de manifestar que, á pesar de lo dicho por el señor Maura, S. S. interpreta el artículo de la Constitución de un modo y en un sentido muy grato para mí. Y también desearía que S. S. manifestara su opinión respecto de lo hecho en 1902, si es útil y beneficioso para España ó si es perjudicial ó acaso nuestra única solución.

Creo que no debemos gastar nuestros esfuerzos en desoñar el enigma, que encierra las distintas opiniones que hay respecto de este asunto, y que sería más ventajoso que el señor ministro de Estado nos dijese el procedimiento, para que España continúe siendo un factor en el Norte del Africa. Esta ha de ser el resultado práctico de este debate.

No tengo más que decir, y termino dando las gracias por la benevolencia que me han demostrado la Cámara y el señor ministro de Estado.

Folleton de EL PORVENIR 5

La Union Republicana

EN LAS CORTES

Senado

DISCURSO pronunciado por

Don Rafael M. de Labra

el día 13 de Junio de 1904.

Pero todavía encuentro consuelo, porque su señoría me dice que esto está ya al caer. Tendremos pronto negocios claros sobre qué debatir. ¡Quiera el cielo que esto se produzca en tales condiciones de que sea fácil la rectificación si el acierto no corresponde á mis buenos deseos!

Con este motivo tengo que rectificar otro supuesto. No he relacionado ni poco ni mucho el retraso de las negociaciones con una supuesta decepción ó fracaso del Gobierno en el propósito de reunir antes ó después las Cortes. He dicho con toda claridad que por todas partes corría esta idea, que á mí me parecía natural, porque el tema es tan importante y la cuestión de tanta trascendencia, que si el Gobierno desde el primer

GRAN CAFÉ RESTAURANT SUIZO DE VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANCA

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.--Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

Único almacén y depósito de vinos blancos y tintos
Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena

Manuel García del Teso

Doctor Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blancos y tinto. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.

Se sirven á domicilio desde 8 litros en adelante.
Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

SANTIAGO Y MAESO

Fabricantes de jabones

5, Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados estan dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pídanse en todos los almacenes
y tiendas de coloniales.

Platería, Joyería y Relojería

VIUDA É HIJOS DE FERNANDO GARCÍA

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

taller de construcción. Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de **Alpargatas** y **Cordelería** de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: **Lonja de la Cárcel número 5** y **Plaza de la Verdura números 4, 6 y 8.**

Gran depósito de intestinos secos, de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes **Mataderos de Buenos Aires.**

ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19

SALAMANCA

EL PORVENIR

Diario republicano

Dirección, Redacción y Administración: AZAFRANAL, NÚMERO 2, SALAMANCA

Precios de suscripción

Salamanca, un mes 1'25 pesetas.

Provincias, trimestre 4'50 id.

Número suelto, 5 céntimos: Id. atrasado, 25 id.

Los peores vinos
se venden
en la casa de

Antonio Rodríguez Rollán

13, Plaza del Mercado, 13

SALAMANCA

Proceden de la cosecha espontánea que producen los tejados sucios de Salamanca, que son la mayor parte, ó sea de las uvas de perro.

Tienen una infinidad de aldehydos, según el Laboratorio Químico Municipal.

No son de la Rioja, ni de Valdepeñas, ni Jerez y otros puntos, pero han pasado por las inmediaciones.

SIN EMBARGO, CUANTOS LOS PRUEBAN UNA VEZ, REPITEN COMO LAS MORCILLAS Y NO OLVIDAN QUE ES EN LA

PLAZA del MERCADO, 13.-SALAMANCA.

CENTRO-JURIDICO

MERCANTIL

Dirección de asuntos industriales y mercantiles. Consultas de Derecho mercantil y administrativo. Redacción de bases y estatutos de sociedades y Compañías. Informes comerciales. Concursos y quiebras. RECLAMACIONES A LAS COMPAÑIAS DE FERROCARRILES. Rectificación de talones y recibos de portes pagados.

Azafranal, 2, Salamanca

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán.

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1903 á 1904 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

A LOS PERIODICOS

El País y El Porvenir

se admiten suscripciones y se venden en Tamames en la casa de Tomás González.

Se venden bonitas postales

Comprad que os conviene

Equipos de novios, en LA FAVORITA.

Camisas de todas clases, en LA FAVORITA.

Camisas á medida, en LA FAVORITA.

Camisetas y pantalones, en LA FAVORITA.

Corbatas y corsés, en LA FAVORITA.

Medias y calcetines, en LA FAVORITA.

Perfumería y abanicos, en LA FAVORITA.

Capas, faldones y gorros, en LA FAVORITA.

Pecheras, cuellos y puños, en LA FAVORITA.

Géneros de invierno, en LA FAVORITA.

Géneros de verano, en LA FAVORITA.

Grandes surtidos

Novedad

Precios económicos

Está demostrado en los doce años que está dicha Casa en la

Calle de Zamora, núm. 5,

frente al Café Suizo.

Félix Carbajosa Rico

(SUCESOR DEL ARMUNÉS)

Doctor Riesco, 39 Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Bebedores frescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se venden bocoyes de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

Tahona Bretón

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid.

Única que fabrica el pan de Hamburgo.

Levaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

Los Gramófonos y discos de la Compañía

Francesa del Gramophon

SE VENDEN EN CASA DE

CASTO MULAS

PLAZA MAYOR, NÚMERO, 16.

(Esquina á la escalerilla del Ochoavo)

Por 125 pesetas se puede adquirir un aparato que habla, rie, canta y reproduce fielmente toda clase de sonidos.

Discos impresionados por el Mochuelo y la Rubia.

Impresiones por Tamagno, Carosso, Biel, Berares y otros reputados artistas.

Se admiten catálogos á quien los solicite y se servirán encargos que se acompañarán con buenas referencias.

No confundir esta casa

CASTO MULAS

PLAZA MAYOR, NÚM. 16,

Esquina a la **escaierilla del OCHOAVO.**

SALAMANCA

Gran Fábrica de Chocolates

Juan Francisco Martínez

ÚNICA EN SU CLASE

PLAZA DE SAN JUAN DE BARBALOS, NÚMEROS 13 y 15.

SALAMANCA

Siendo esta una de las industrias necesarias en la localidad por la desconfianza que existe en la adulteración de este producto, no he omitido gasto alguno, con el fin de que los consumidores puedan surtirse de clases puras y de esmerada elaboración, para lo cual, tengo el gusto de poner á disposición del público un gran surtido en cacao de todas clases y precios para las personas que deseen elegirlos; igualmente ofrezco un gran surtido en chocolates de 1'50 pesetas en adelante, hallándose á la venta además de en esta fábrica, en varios establecimientos de ultramarinos y en la Confitería de la Sra. Vda. de don Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba he de ser favorecido, tengo el gusto de ofrecerme afectísimo S. S.

No confundir esta casa con la fábrica de chocolates de San Juan de Sahagún.

El Porvenir

SOCIEDAD ANÓNIMA TIPOGRÁFICA

2 - AZAFRANAL - 2

Cartas, facturas, membretes, tarjetas, esquelas de defunción y toda clase de impresos.

Gran Café, Hotel y Restaurant del Pasaje

PLAZA MAYOR, NÚM. 39.

MARCELINO CHAPADO

TELÉFONO, NÚM. 7.-Salamanca

Espaciosos comedores.—Servicios esmerados.—Precio, desde dos pesetas cubierto.